

## Caso “Fuenzalida”<sup>1</sup>

El día martes 27 de Octubre de 2015, alrededor de las 21 hs., Juan Sebastián Vera, un joven profesional de la fotografía de 34 años, salía de la cervecería *Munich*, ubicada en Av. 60 esquina 29 de esta ciudad. Había estado reunido con unos amigos desde las 19 hs. para aprovechar la promoción de 2x1 en cerveza artesanal tirada. Tomó dos pintas y compartió una picada con sus 7 amigos allí presentes. A las 21 hs. se fue porque había arreglado con su novia para cenar juntos. Salió de la cervecería y caminó media cuadra por calle 29 hasta donde había dejado estacionado su auto.

En el momento en que Juan Sebastián abrió la puerta del auto, se le apareció un hombre con un cuchillo en la mano e inmediatamente se lo colocó en el pecho a Juan Sebastián, y presionando fuertemente aunque sin llegar a lastimarlo le dijo “dame el reloj y la billetera”. Juan Sebastián, sobresaltado, dudó un poco y miró directamente al sujeto, que bajó el cuchillo desde el pecho hasta la entrepierna de Juan Sebastián y presionando con la punta del filo le dijo a su víctima: “ahora te mato”. En ese momento Juan Sebastián reaccionó y, atemorizado, sacó su billetera del bolsillo trasero derecho del pantalón y se la entregó al hombre. Luego, temblando, Juan Sebastián se sacó el reloj que llevaba en su muñeca izquierda -de esos que se venden de a montones en la calle y sin factura- y también se lo entregó al delincuente. Sucedido esto, el ladrón huyó rápidamente a pie.

Pocos segundos después, Juan Sebastián llamó al 911 dando la descripción de la persona que lo había asaltado. Concretamente, les dijo que se trataba de un hombre de menos de 30 años, de estatura mediana, cabeza grande y una remera blanca. Además, indicó que el ladrón estaba armado con un cuchillo, del cual también dio detalles, entre los que destacó que el arma tenía impreso con letras verdes grandes “FORZA IRLANDA”. El parte policial radial fue recibido por el Agente Leonardo Farinato.

Con la descripción proporcionada por Juan Sebastián, la policía inició un intenso operativo para dar con el sospechoso. A 10 cuadras de la cervecería, y luego de unos veinte minutos de ocurrido el hecho, en Diagonal 74 y 26, frente al Parque Castelli, la sargento Jesica Fazzone, junto con al Oficial Principal Mario Acardi, que recorría la zona, visualizó a un joven que se hallaba sentado en un banco, solo, al que aprehendieron por encontrarse cerca de donde había ocurrido el hecho, guardar similitud con la

---

<sup>1</sup> El presente es una adaptación de un caso elaborado en el CEJA.

descripción que Vera había brindado y presentar una actitud sospechosa, ya que miraba a ambos lados.

El detenido resultó ser Ricardo Fuenzalida, de 27 años de edad, quien registraba una condena anterior en suspenso a un año de prisión por el delito de lesiones en riña, y que quedó firme el 20 de Febrero de 2015. Se le encontró en un bolsillo del pantalón un reloj similar al de la víctima. No obstante, Vera no pudo asegurar si se trataba de su reloj ya que era de “esos son esos baratos que se venden en la calle”.

Mientras todo esto ocurría, un patrullero había llegado a la esquina de cervecería donde aun se encontraba Juan Sebastián. El preventor que estaba dialogando con él recibió una llamada desde el comando en la que le informaron que en Parque Castelli habían detenido a una persona con las mismas características que la víctima había señalado. Juan Sebastián acompañó al policía Farinato en el patrullero hasta el parque y estando a 6 metros aproximadamente, desde adentro del vehículo, vio a un hombre parado entre dos policías, el cual se hallaba esposado. Juan Sebastián no estaba seguro de si era él. Se parecía al hombre que lo había asaltado por su estatura, delgadez y postura encorvada. A pedido del oficial a cargo del procedimiento, bajó del patrullero, se acercó al aprehendido y lo reconoció inmediatamente como el autor del robo, y así se lo dijo a los policías.

Al ser reconocido, Fuenzalida se puso nervioso, comenzó a gritar su inocencia diciendo que vivía frente al parque y que solo había estado sentado fumando. Dijo no tener nada que no le perteneciera y que podían entrar a su domicilio con su autorización para constatar que no mentía. Frente la insistencia de Fuenzalida, los policías Fazzone y Acardi junto a la víctima ingresaron al domicilio. Les permitió el ingreso la madre de Fuenzalida que no opuso reparos. Se revisó el domicilio y en un cajón de la cocina se encontró un cuchillo con un filo de 30cm en cuyo mango decía “I LOVE IRELAND”, que fue secuestrado. También se encontró en el domicilio una bolsa de nylon que contenía 230gr. de marihuana según determinó la posterior pericia.

A la semana siguiente, Juan Sebastián participó en una rueda de reconocimiento de personas en sede policial, donde de inmediato y con un 100 % de certeza identificó a Ricardo Fuenzalida como aquella persona que lo había asaltado la semana anterior. Allí mismo reconoció una billetera que le fue exhibida como la que le habían robado y que había sido encontrada al día siguiente del hecho en el Parque Castelli por Alfredo Gallo, un transeúnte. Junto a la billetera, a 1,5 metros, Gallo también

encontró el DNI y licencia de conducir de Vera, todo lo cual entregó a la policía. El oficial Farinato es quien realizó todos los procedimientos legales (actas de aprehensión y secuestro, croquis del lugar y acta de entrega de la billetera).

Se realizó un informe socio-ambiental sobre la residencia y medios de vida del imputado y resultó que el nombrado Ricardo Fuenzalida, no tiene un trabajo estable y que su último lugar de residencia registrado es en calle 23 Bis y 85 de esta ciudad. Actualmente vive en Diagonal 74 y 26 desde hace unos dos meses a la fecha cuidando una vieja casa en litigio que anteriormente había sido usurpada. Ha trabajado de albañil y cuidando vehículos en la calle, a cambio de lo cual pide unas monedas. No tiene otros antecedentes más allá de la condena antes mencionada. En esa causa tuvo una rebeldía por no presentarse, donde se adujo que había cambiado de domicilio y no se había enterado de la citación. Cuando fue detenido, no opuso resistencia.

En su domicilio frente a Parque Castelli se encontraba presente la madre de Ricardo Fuenzalida, quien indicó que su hijo hace changas y que actualmente comparten el domicilio con la concubina de su hijo de 21 años, quien no tiene trabajo y cobra la asignación universal por hijo, dedicándose a cuidar a los chicos de la pareja, de 3 años y 11 meses cada uno.